

Protokoll zur Wiederholungssitzung der 4. ordentlichen Sitzung des 18. StuRa, Do 15.09.2022

Präsidium	
Name	Amt
Patric P.	Präsident
Kim-Marcel I.	Vizepräsident
Fabian P.	Protokollant

Patric P. eröffnet die Sitzung um 19:17 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Ständiges
 - TOP 0.1: Mitteilung des Präsidiums
 - TOP 0.2: Anfragen an das Präsidium
 - TOP 0.3: Genehmigung vergangener Protokolle
 - TOP 0.4: Mitteilungen der Fachschaftsräte
 - TOP 0.5: Anfragen an die Fachschaftsräte
 - TOP 0.6: Geschäftliche Mitteilungen des AStA
 - TOP 0.7: Anfragen an den AStA
- TOP 1: Beschluss der Tagesordnung
- TOP 2 Berichte
- TOP 3 Diskussion: Einrichtung Kommission für studentische Belange (Maximilian M.)
- TOP 4 Antrag: Offener Brief Studentenwerksfinanzierung und Energiekostenpauschale (Carsten B. & Jan F.)
- TOP 5 Finanzantrag (nachgereicht): Unterstützung der 99. Bauingenieur-Fachschaften-Konferenz (Fachrat Bau- und Umweltingenieurwesen)
- TOP 6 Antrag (nachgereicht): Bestätigung SB-Stelle für Hochschul- und Sozialberatung (AStA)
- TOP 7 Antrag (nachgereicht): Finanzierung der deutsch-israelischen Studierenden Konferenz (AStA)
- TOP 8 Sonstiges

TOP 0: Ständiges (19:15 Uhr)

0.1: Mitteilungen des Präsidiums

Patric spricht noch einmal die Mail an.

Er spricht sich außerdem generell für Präsenz StuRa Sitzungen aus.

0.2: Anfragen an das Präsidium

0.3: Genehmigung des Protokolls der 3. ordentlichen Sitzung des 18. StuRa und der Wiederholungssitzung

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll.

Abstimmungsergebnis: - Ja: 20 Stimmen - Nein: 5 Stimmen - Enthaltung: 0 Stimmen

0.4: Mitteilungen der Fachschaftsräte

Es gibt keine Mitteilungen der Fachschaftsräte.

0.5: Anfragen an die Fachschaftsräte

Dominik erklärt die aktuelle Situation mit der ErSie Gruppe.

Fabian stand schon mit dem Matteo in Kontakt. Es gibt Hinweise dass die wirklich was planen, so richtig lässt sich das aber nicht überprüfen.

Auf die Frage, ob es sich um eine Burschenschaft handele, wurde nicht eingegangen.

Tabea berichtet, dass das bei denen auch schon diskutiert wurde. Aber auch da gab es Zweifel an der Seriosität.

Denny berichtet das er von dieser Geschichte noch nichts gehört hat. Er schlägt vor, alle Informationen sollten gesammelt an den AStA geschickt werden. Dieser wird dann diskutieren wie man das ganze aufbereiten kann.

Fabian schlägt vor das man einfach kurz ein Stimmungsbild der einzelnen FSRs einholt ob man das mit denen macht und mitbewirbt oder sich davon distanziert.

Tabea spricht sich dagegen aus, das von unserer Seite zu bewerben, da die Organisation der Partys da Gewinne erzielen.

Dome stimmt dem zu. Es handele sich hier klar um eine Veranstaltung die in keiner Verbindung zu unserer Uni steht.

Jan Fritz plädiert darauf in die ErSie Gruppen deutlich zu schreiben, dass es nichts von der Universität ist.

0.6: Geschäftliche Mitteilungen des AStA

Denny erwähnt das die letzten Vorbereitungen für die 0-Woche laufen. Außerdem wird am 26.10 die Vollversammlung stattfinden. Denny erwähnt außerdem das er an einer Broschüre arbeitet mit Tipps und Anlaufstellen für die neuen Studiereden. Wer dabei helfen möchte kann sich deshalb gerne bei ihm melden.

0.7: Anfragen an den AStA

Jan erzählt das bei vielen Leuten der Eindruck entsteht dass der AStA "nicht richtig läuft". Bürozeiten werden eher sporadisch wahrgenommen worunter die Erreichbarkeit des AStAs leidet, einige FSRs warten teilweise immernoch auf ihre Kassenabrechnung.

Denny erzählt dass die SB-Stellen sowie das AStA Kollektiv sich nach 2 Jahren Online erstmal wieder auf Präsenzarbeiten umstellen muss. Unter anderem waren die Stellen teilweise nicht besetzt weil diverse Leute sich eine etwas längere Pause genommen haben. Die Wartezeit der Abrechnungen sind auf verschiedene Probleme zurück zu führen es, zum einen gab es Probleme mit der Sparkasse zu Beginn und zum anderen der AStA sei mit den ganzen Aufgaben auch teils überfordert.

Carsten kann den Worten von Denny keinen Glauben schenken und erörtert einige weitere Problematiken.

Christopher erzählt über die Arbeit des AStAs aus seiner Sicht.

TOP 1: Beschluss der Tagesordnung (20:14 Uhr)

Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung.

Abstimmungsergebnis: - Ja: **24** Stimmen - Nein: **0** Stimmen - Enthaltung: **0** Stimme

TOP 2: Berichte (20:16 Uhr)

Carsten erzählt über die steigenden Kosten fürs Studentenwerk. Da das Studentenwerk am Ende des Jahres ohne Einnahmen da steht sind bedenken da wie die aktuelle Situation bewältigt werden soll und woher das nötige Geld kommt.

Denny berichtet das die Studienqualitätsmittelkommission getagt hat und erwähnt, dass nur wenige Anträge kamen von den Studierenden.

Tabea erörtert die kürzung der SQM.

Jan erwähnt das die AG Gute Lehre getagt hat und berichtet davon. Dabei wurde besprochen das es eventuell Credit Points für HoPo Arbeit geben soll.

Daryoush berichtet das am 20.09 ein Infostand zur Landtagswahl in der Hauptmensa zwischen 13 u 15 Uhr stattfindet.

Tabea berichtet aus dem FSZ.

TOP 3: Diskussion: Einrichtung Kommission für studentische Belange (Maximilian M.) (20:32 Uhr)

Jan berichtet stellvertretend für Maxim, dass es eine Kommission geben soll welche vom StuRa heraus für Studierende zuständig ist.

Nils erfragt was das Bündnis für Studentische Belange ist.

Jan erörtert was dieses Bündnis ist und erzählt über die Erfolge und spricht sich für eine Kommission aus.

TOP 4: Antrag: Offener Brief Studentenwerksfinanzierung und Energiekostenpauschale (Carsten B. & Jan F.) (20:41 Uhr)

Jan erklärt den Antrag. Dabei erwähnt er, dass das Land nur knapp 10% zahlt was geändert werden muss. Außerdem wird auf die Energiepauschale plaidiert. Zusätzlich soll versichert werden dass Studierenden kein Gas oder Strom abgestellt wird bei Zahlungsunfähigkeiten. Eine Finanzhilfe für Studentenwerke um 5%. Sowie einen Wegfall des Verwaltungskostenanteils der Semestergebühren für zwei Semester. Carsten ergänzt Jans Ausführungen. Dabei erwähnt er, dass das Studentenwerk keine Rücklagen bilden konnte und auch auf den Sanierungskosten sitzen bleibt.

Luis fragt wieso bei dem Brief nicht gefordert wurde dass die Verwaltungskosten nicht in den Landeshaushalt fließen.

Jan erörtert dass zum Zeitpunkt als der Brief geschrieben wurde es noch nicht wirklich bewusst war. Außerdem wird es noch kommende Aktionen geben um diese Thematik weiter zu behandeln. Carsten ergänzt diese Ausführungen und erwähnt dabei dass die Verwaltungskosten in Zukunft wegfallen oder stark reduziert werden welches sich aus verschiedenen Gesprächen mit den Parteien ergeben hat.

Abstimmungsergebnis: - Ja: 23 Stimmen - Nein: 0 Stimmen - Enthaltung: 0 Stimme Damit ist der Antrag einstimmig angenommen.

TOP 5: Finanzantrag (nachgereicht): Unterstützung der 99. Bauingenieur-Fachschaften-Konferenz (Fachrat Bau- und Umweltingenieurwesen) (21:08 Uhr)

Oliver Berkenfeldet erörtert den Antrag sowie die Bundestagung aller Fachschaften der Bauingenieurstudiengänge (BauFaK).

Denny erklärt dass es auch schon Gespräche zur Finanzierung mit dem AStA gab.

Abstimmungsergebnis: - Ja: 19 Stimmen - Nein: 0 Stimmen - Enthaltung: 3 Stimmen

TOP 6: Antrag (nachgereicht): Bestätigung SB-Stelle für Hochschul-und Sozialberatung (AStA) (21:15 Uhr)

Denny stellt den Antrag vor. Die Stelle ist aktuell nicht besetzt und soll nicht vakant bleiben.

Abstimmungsergebnis: - Ja: 20 Stimmen - Nein: 0 Stimmen - Enthaltung: 3 Stimme

TOP 7: Antrag (nachgereicht): Finanzierung der deutsch-israelischen Studierenden Konferenz (AStA) (21:18 Uhr)

Denny stellt den Antrag vor.

Abstimmungsergebnis: - Ja: 19 Stimmen - Nein: x Stimmen - Enthaltung: 4 Stimme

TOP 8: Sonstiges (21:23 Uhr)

Tabea erwähnt das am 20.09 die Fachschaftenkonferenz ist wo man sich austauschen kann für die bevorstehende Orientierungswoche.

Fabian fragt nach einem Stimmungsbild selbst eine FSR übergreifende Party zu machen.

Nils äußert sich positiv dem gegenüber. Denny und Jan ebenfalls sehen jedoch bedenken in der kurzfristigen Umsetzung.

Fabian erwähnt dass diese Feier nicht im Oktober stattfinden soll sondern eher zum Semesterabschluss oder im Sommer.

TOP 9: Schluss

Patric P. schließt die Sitzung um 21:35 Uhr Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am 02.11.22 um 19:00 Uhr c.t. statt.